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Paris, le 25 octobre 2017 

R A P P O R T M O R A L et d’ACTIVITÉ 

72ème ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

Le 25 octobre 2017 

L’effectif de notre Section est de 285 adhérents. Le quorum à atteindre pour que notre A.G. puisse se tenir est 

fixé à 10 % des effectifs, soit 29 adhérents, y compris les procurations reçues. 

À ce jour, 23 procurations ont été recensées, notre Assemblée est composée de 10 personnes, ce qui correspond 

à un total de 33 personnes. Le quorum est donc atteint. Notre Assemblée est validée. 

La saison 2016-2017 en quelques chiffres : 

 Le bilan des nuitées de Valloire fait apparaître une légère hausse de 14 nuitées, soit 1 296 nuitées cette 

saison contre 1 282 la saison dernière. 

 Quant à l’occupation des Tines, 17 semaines de location ont été établies sur la saison, ce qui représente 

une légère baisse (18 en 2016). Ce bilan n’est toujours pas satisfaisant. 

 Le nombre d’adhésions est en légère baisse (-28) portant nos effectifs de 313 à 285 adhérents. 

 Le Challenge Jean Lavigne 2017 a été annulé faute de neige. 

 La situation financière est acceptable. 

…/… 

La saison écoulée devait être une saison de transition et de rééquilibre de notre situation financière. La saison 

précédente s’est terminée avec très peu de liquidité et un endettement de 5 000 €. Cette saison se termine sans 

endettement et avec une liquidité certes toujours faible mais acceptable. 

Nous n’avions programmé que très peu d’investissements et essentiellement pour les appartements des TINES. 

L’objectif a été respecté. 

L’avenir de notre Section dépend aussi de nos jeunes. Le dynamisme de notre équipe compétition doit nous 

rassurer, mais leur participation à la vie active de notre section doit devenir une nécessité. 

Le challenge Jean LAVIGNE s’organisera à Valloire le 3 et 4 février 2018. 

Notre pérennité dépend aussi de nos cadres. Le Bureau doit être renforcé. Nous sollicitons de nouvelles 

candidatures. 

Pour la saison à venir, notre attention va se porter sur des événements importants : 

- L’attente d’une réponse concernant le legs de Roger BRACON. 

- La signature d’un nouveau bail à Valloire en 2018. 

Patrice 

LOUEIL 

Trésorier. 
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Mise en place des nouveaux C.E. et ses conséquences 

À ce jour, certains CE n’ont pas paraphé un accord national de réciprocité (CE Epic SNCF – CE siège SNCF Mobilités – 

CE Gare et connexion – CE Ingénierie et Projet – CE Siège SNCF Réseau). 

Nous nous retrouvons donc dans une situation délicate et incongrue. Certains cheminots sont considérés comme rattachés à 

des CE non conventionnés et se verront appliquer le tarif « Extérieur » au sein du S.C.P.O. 

Sur la saison écoulée, seuls 5 adhérents sur les 285 sont concernés. 

Le CER Mobilité de PRG auquel nous sommes rattachés nous demande d’être rigoureux et de demander à tous les actifs 

SNCF de nous fournir une copie de la partie haute de leur bulletin de paie lors de leur adhésion. Ces justificatifs devront 

pouvoir être présentés à un commissaire aux comptes qui effectuerait un contrôle auprès du C.E.R. 

Concernant les retraités, ils devront quant à eux nous préciser leur C.E. de rattachement : soit celui dépendant de leur 

domicile, soit celui de leur dernier rattachement lorsqu’ils étaient en activité depuis la nouvelle réforme ferroviaire. 

La saison 2016-2017 au Chalet de Valloire 

Nous sommes toujours en attente d’une réponse de la Commission de sécurité concernant les actions palliatives que nous 

avons mises en place et qui doivent faire l’objet d’une dérogation. Elles concernaient essentiellement des actions dans les 

chambres du haut. Nous avons installé des portes coupe-feu dans les chambres et modifier le système de sécurité incendie 

(S.S.I.) avec la pose de nouveaux détecteurs. 

Cette saison, nous n’avons fait aucun investissement à Valloire, hormis le remplacement de la porte d’entrée au rez-de-

chaussée.  

Nous allons devoir, dès cette rentrée, préparer les négociations avec la Mairie pour la reconduction du bail. Celui-ci arrive à 

échéance le 30 août 2018. 

Nous vous rappelons que les réservations du chalet sont ouvertes depuis début octobre sur le site Internet de notre Section. 

Certaines périodes sont d’ores et déjà réservées ou pré-réservées. 

Si vous souhaitez nous rencontrer, nous serons à votre disposition après avoir pris un rendez-vous. L’ère des nouvelles 

technologies fait que nous communiquons beaucoup via Internet et les réseaux sociaux. Nous restons malgré tout à votre 

disposition si vous nous sollicitez.  

Les appartements des Tines 

Cet été, nous avons connecté le bâtiment au réseau Internet via une box « Orange ». De façon à nous protéger contre tous 

téléchargements illicites, nous avons sécurisé, comme à Valloire, les accès de nos adhérents. Vous devez donc, pour toute 

connexion, créer un compte et vous identifier. Nous espérons que cette démarche répondra à votre attente. 

Nous avons également commencé le remplacement de certains radiateurs dans certaines chambres et mis en place des 

sèche-serviettes électriques dans les salles d’eau. 

La petite maison du passage à niveau a été détruite. Un espace vert devrait être réalisé à son emplacement. 

Nos objectifs et investissements pour la saison 2017-2018 

Nos investissements seront restreints. La Fruitière à Valloire ne nécessite plus de gros investissements, mais il faudra 

terminer certains travaux lies à la dernière Commission de sécurité. Quant aux Tines, la réfection de certaines pièces va 

devenir nécessaire. 

 

Pour Valloire, nous envisageons de terminer : 

- La mise en conformité de la porte au niveau des cuisines 

- Le déplacement de la VMC des cuisines. Celle-ci est difficilement accessible et fait prendre des risques à certains de nos 

adhérents lors d’interventions de maintenance ou de dépannage 

- Finir la pose des liseuses dans les chambres du sous-sol 

- Le remplacement de la literie défectueuse (matelas) 

- Le remplacement des couvertures 

- Le changement de la balustrade de la terrasse 

Pour les appartements des Tines : 

- L’embellissement des appartements devra commencer progressivement 

- Finir le remplacement des radiateurs 
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Notre situation financière et la comptabilité de la Section 

Contrairement à la saison précédente, celle-ci est plus rassurante. Nous avons remboursé notre prêt de 5 000 € au SCPO 

Général et nous finissons la saison avec 4 662,64 € de liquidité alors qu’à la même période l’année dernière, nous avions 

3 971,51 € plus notre dette. 

Notre bilan est positif de 691,07 €.  

Concernant les tarifs 2018-2019 qui vous seront soumis ce soir, nous souhaitons les maintenir. Après plus de cinq ans sans 

hausse, ils ont été revalorisés cette année. Notre situation financière et les investissements que nous envisageons ne 

nécessitent pas de vous proposer une nouvelle hausse. Les tarifs 2018-2019 seront identiques aux tarifs de cette année à 

tous les niveaux pour LES TINES et pour VALLOIRE. 

 

L’affaire du legs de Roger BRACON n’est toujours pas réglée. L’Ordre des Notaires d’Eure et Loire a pris l’affaire à son 

compte mais peine à faire agir la notaire auprès du C.R.I.D.O.N. (Centre de recherches, d’information et de documentation 

notariales), organisme chargé d’aider les notaires à remplir leurs missions et à assumer leurs responsabilités.  

Cette instance a donné ses recommandations permettant d’aller vers un règlement du dossier. Malheureusement, l’Ordre 

des Notaires ne peut, à ce stade, se substituer à la notaire et envisage de porter l’affaire auprès du Préfet concerné. 

Comme chaque année, nos comptes ont été vérifiés, ce qui nous conforte sur le sérieux de la tenue de notre trésorerie. 

Monsieur DESJARDINS, vérificateur aux comptes, nous a transmis ses conclusions qu’il nous lira avant l’adoption de la 

comptabilité. 

L’Équipe Compétition 

Pour la saison 2017-2018, l’équipe compétition sera composée de 10 à 11compétiteurs dont 3 filles (effectif constant) :  

COLLOGNAT Nathalie - PATRINOS Sara – GANET Martine - EZMIRO Kendy – CHATELAIN Vincent - ANDRE 

Stanislas - DESORMIERE Jérémy – LEGROS Thomas – CRETIEN Alexandre - LAFOSSE Julien.  

Pour l’année 2018, le challenge Jean LAVIGNE aura lieu à Valloire le 3 et 4 février 2018.  

Vincent CHATELAIN vous présentera les compétiteurs lors de son rapport d’activité concernant l’équipe compétition. 

Site Internet et Compte Facebook 

Le site de la Section Ski et Montagne continue pour sa neuvième saison et remporte toujours le même succès puisque le 

nombre de visiteurs ne cesse d’augmenter.  

Jacques SAUVANET a accepté de faire la mise à jour pour cette année, mais il souhaite qu’on le remplace dans cette 

mission. Sous sa forme actuelle, notre site vit donc peut-être sa dernière saison. 

Kendy EZMIRO, membre de l’équipe compétition et du bureau de notre section, s’est porté volontaire pour créer un 

nouveau site et le faire vivre.  

Pour rappel, vous pouvez trouver, sur notre site, les dernières nouvelles, des flashs info, les résultats de l’équipe 

compétition, des albums photos, les formulaires Assurance FFS, les plannings des Tines et de Valloire, et vous pouvez 

surtout faire vos réservations.  

Ce site est mis à jour régulièrement pendant la période hivernale, mais ce n’est qu’à titre indicatif puisque les réservations 

doivent être confirmées par le Bureau de notre Section. 

Adresse du site : http://scpo.ski.montagne.free.fr/ 

Nous avons également pour objectif de nous adapter aux nouvelles technologies et moyens de communication plus réactifs 

et plus rapides. Nous souhaitons la création d’un compte Facebook. Nous espérons ainsi pouvoir vous transmettre plus 

rapidement des informations sur l’occupation de nos infrastructures, sur les remises à disposition de locations, sur nos 

besoins pour la vie de notre Section. Nous espérons par ce biais répondre à vos besoins. À vous d’adhérer à ce compte 

Facebook lorsqu’il sera créé. 

Conclusion 

Le bilan de la saison 2016-2017 nous permet d’envisager plus sereinement notre avenir sur le plan financier. L’arrivée de 

Philippe BERNARD et de Philippe BELLAMY a redonné du souffle à notre Section. Sa pérennité en dépendait.  

Nous sommes à un niveau élevé d’adhérents (autour de 300 depuis plusieurs saisons) et nous sommes la section la plus 

importante du SCPO. 

Les réservations pour Valloire s’annoncent déjà très bien. Le planning des vacances de février commence à bien se remplir. 

De même pour les TINES, mais il reste des disponibilités pour février. Il nous reste qu’à souhaiter que la neige soit au 

rendez-vous. 

http://scpo.ski.montagne.free.fr/
http://scpo.ski.montagne.free.fr/
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* * * 

Je vous remercie tous, au nom du Comité Directeur sortant, de l’attention que vous avez bien voulu nous accorder, et nous 

souhaitons à tous « bon ski et bonne neige » en espérant que cette nouvelle saison soit aussi bénéfique pour la Section que 

pour vous-même. 

Pour le Bureau de la Section SKI & MONTAGNE, 

Alain LOPEZ 

 


